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 Pilar Falcón. Periodista 

 

PREGÓN DE SEMANA SANTA PARA MI CIUDAD 

Reverendísimo Sr. Vicario General,  presidente de la Junta de Cofradías de la 

Semana Santa de Lugo, Capellanes y demás autoridades de Diputación y 

Ayuntamiento.  Lucenses y amigos venidos a esta conmemoración anual de la 

fe cristiana sobre la pasión,  muerte y resurrección de Jesús de Nazaret ;  

Con todos los ilustres nombres que por esta cita han pasado no digo, ni puedo,  

ni me atrevo  a dar una clase de Triduo Pascual.  

Que Dios perdone  a los que me han pedido este pregón; pero  que me 

perdone a mí también por el orgullo que siento de estar en este momento na 

Igrexa de A Nova.  Porque Lugo es mi ciudad. Es mi casa. Desde los ocho 

años he vivido dentro de murallas. Entonces no sabía lo que iba a dar mi futuro. 

Hoy regreso con la mirada periodística que me hace abrir la válvula de este 

oficio que tiene especial propósito de conseguir la verdad; aunque hoy de 

verdad hay menos realidades de las que nos gustarían. Y es la verdad la que 

nos hace libres según expresión evangélica. Y con ello a lo mejor podemos ver 

el periodismo como una religión, con dosis de vocación y valor. 

 Dentro de las realidades sí que está la semana Santa de Lugo,  es una verdad 

una gran verdad y la gran desconocida…  como la propia ciudad. Como decía 

el marido de una amiga del colegio La Milagrosa. Se ve que en la prensa ocupa 

menos sitio de lo que gustaría … De hecho los propios pregones ni se 

retrasmiten, ni el sermón de las siete palabras …pues en la mayoría de las 

ciudades sí…. Bueno, Como ven los periodistas siempre buscando que criticar.  

Pero dentro de ese desconocimiento todavía extendido de esta Semana Santa 

hay una buena noticia; estamos en un momento en que salen los que menos 

deberían de salir. En general en el mundo. .. Dicho de otra manera los que 

menos salen tiene muchas posibilidades de ser los mejores. Hoy día todo se 

soluciona poniéndole  un micro a  alguien; no importan los especialistas solo 

los vendedores. En este mundo tan mediático,  televisivo, y de redes sociales 

los símbolos proliferan como los champiñones pero aquí hablamos de 
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champiñones con intencionalidades informativas. Hasta con la religión se han 

creado cadenas de oración que corren por el whatshap con reiterativas 

intenciones que ya van cansando y que convierten muchas veces a Dios en 

una receta. 

 Pero mirando a esa realidad que les decía la semana Santa De Lugo mantiene 

religiosidad y tradición frente a la llamada semana Santa Turística. Pero no 

debemos decirlo mucho no vayan a venir a tropel y desbaraten nuestra magia. 

Magia exclusiva del Santísimo por sus calles con la presencia real y verdadera 

de Cristo. Desde 1963 esto es lo que la diferencia y la hace única pero 

¿cuantos lo saben?. Ser profeta en la propia tierra es la prueba definitiva y sino 

que se lo digan a Jesús de Nazaret perseguido hasta ser crucificado. De la 

realidad a lo que se sabe de ella siempre hay como una galantería al alcance 

de todas las inteligencias, galantería que lo perdona todo hasta la dejadez por 

lo propio y el desconocimiento. Ha llegado el momento del mensaje: lucenses 

valorar lo que tenéis que no vengan de fuera a mirar vuestros privilegios sin 

vosotros ser conscientes y participantes de este espíritu. La soberbia, la 

vanidad es pecado capital pero el orgullo  aunque haya que hacer penitencia 

suena a perdonable. 

Todo ello toma en semana Santa el aroma de eso que tantas veces decimos lo 

esencial es invisible a los ojos pero hay cosas que se ven en esta mi 

ciudad …se ven  curas jóvenes en las parroquias más significativas y aquí en la 

capital .La renovación se ha hecho, casi todos están entre los 25 Y 53 AÑOS y 

también renovación en el Cabildo Catedralicio. He aquí al hombre Lugo y  

su espíritu triunfante, tentador, esquivo y callado. Una sonrisa con suavidad en 

esta ciudad de parsimonia donde las puertas de la muralla están abiertas para 

que suenen trompetas anunciando que Lugo también  es Semana Santa. 

Estas fechas  incitan al pellizco de las conciencias. Para los más incrédulos en 

la fe la pregunta puede martillearles la cabeza ..¿Y si fue verdad tanto 

sufrimiento y existió de verdad?. Siempre la duda. A ellos y a  todos 

recomiendo un viaje por tierra Santa. Los evangelios de Juan, Marcos y Mateo 

nos hablan de la corona de espinas. En Tierra Santa puede verse la planta-

arbusto con la que se elaboró; mientras los niños en el colegio pintan dibujos 

de guerra. En un país de guerra y violencia tenemos el Portal de Belén, la casa 

de la virgen,  el Santo Sepulcro y el lugar de la crucifixión. Haced vuestro viaje 

a los lugares Santos. Santiago de Compostela ya lo conocen Roma seguro que 

también, ánimo a conocer Jerusalem.  Se necesita afluencia de cristianos. En 

Siria es un ejemplo la presencia franciscana como ayuda indispensable  para 

muchos sirios; a diferencia de otras organizaciones humanitarias los frailes 

nunca han abandonado el país. Sigamos las huellas Santas para ser mejores. 

La noticia es clara no matemos lo nuestro y hagámoslo más grande. 
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La ciudad del Lugo ha mantenido a lo largo de la Historia la tradición de la 

celebración de la Semana Santa, la fuente documental más antigua de las 

descubiertas nos lleva a 1698 y espero no quedarme corta. 

 Pero antes, desde el siglo 15 por lo menos, está el privilegio inmemorial de la 

Catedral de Lugo de la exposición permanente del Santísimo Sacramento en 

su Capilla Mayor. Pues el día de la procesión fíjense en la carroza que 

representa a los apóstoles y a Jesús sentados a la mesa.. en el paso la Última 

Cena ahí está  el cáliz con la sagrada forma paseando ese privilegio.  

Este año el papa Francisco ha renovado el privilegio de indulgencia plenaria 

perpetua visitando la Catedral, que es Patrimonio de la Humanidad. Y un 

padrenuestro siempre viene bien . 

Cansados de tanto desequilibrio mundial un rayo de  positivismo es necesario;  

estamos vivos por tanto ayudemos a mejorar lo que nos rodea;  participemos, 

discrepemos, confiemos en lo que queremos y manifestémoslo … la verdad es 

lo que siente cada uno, lo que le empuja  a buscar ser más feliz y contagiar ese 

rayo de nueva vida. Estamos en etapa de  escuchar que  hay que reciclarse, 

que los tiempos cambian …¡¡que no tenemos por qué reciclarnos, cambiarnos, 

reinventarnos o ser otra cosa!!  … bueno, algunos harían un servicio a la 

Humanidad  y no estaría demás que cambiaran. La verdad está en cerrar los 

ojos y escuchar lo que no se oye…lo que está bien da  felicidad, tranquilidad y 

sosiego y en todo está siempre LA VERDAD y ahí el periodismo, me atrevo a 

decir, que debe pasar su  Semana Santa y encontrar el Domingo de Gloria.  

Me gustaría que la búsqueda de la verdad siguiese haciendo felices a los que 

desempeñan el Periodismo… porque somos útiles, necesarios e 

imprescindibles, y hoy día más que nunca.  Debemos seguir contando la 

verdad. 

  Los profetas han tenido mucho de periodistas. 

Sus intervenciones remontan a más de 2500 años pero siguen de gran 

actualidad. Este mundo en el que vivimos como los antiguos tiempos contiene 

la confrontación entre fuerzas de la corrupción; mentiras;  avaricia;  justicia 

compasión; honradez; no menos violencia; respeto de los más débiles y la 

verdad. 

 La Buena Noticia del Reino de Dios la lleva la Iglesia creada a imagen y 

semejanza de su creador. El Papa Francisco, con su acercamiento a los 

pobres, está acercando la Iglesia a sus raíces para encontrar de nuevo su 

sentido. 

A los apóstoles que esperaban noticias después de la ascensión de Jesús vino 

un ángel a decirles de ir a Galilea y que allí lo hallarían. Permítanme  incluir 

aquí una información que puede ser útil: en el Nuevo Testamento la tarde de su 
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resurrección Jesús apareció allí a dos de sus discípulos que iban caminando de 

Jerusalén a Emaús, aparte de recordar aquí a los hombres que anunciaban un 

camino de Salvación y detenernos a pensar en la proliferación en los últimos 

años de los RETIROS DE EMAUS; quiero pararme en Lucas El Evangelista, 

venerado en la Iglesia Ortodoxa, Católica, Copta y Luterana. Su evangelio 

comienza con el relato de Zacarías el sacerdote padre de San Juan Bautista. 

Es el ejemplo de transmisor de información. Un periodista de su tiempo. Es 

considerado por la tradición cristiana el autor del Evangelio según San Lucas y 

de los Hechos de los Apóstoles  y es mencionado en  las epístolas de Pablo. 

Los apóstoles, ese término se refiere a enviado… son enviados especiales,  los 

escogidos para propagar el mensaje de Jesús de Nazaret. Podía surgirnos aquí 

el debate  Periodismo-Publicidad  pero sinceramente creo que se juntan. Los 

apóstoles, en esa intención de verlos como periodistas,  han conocido la fuente 

informativa, han presenciado los hechos y han contado la información; relatado 

vivencias; características y datos. Por tanto,  recogida, elaboración y difusión 

de la noticia. 

Empezaron 12 luego fueron 70 y llegaron a más de 500 . 

Una etapa artesanal del periodismo con la transmisión oral fundamentalmente 

como instrumento a través de las masas. La Roma clásica es el origen del 

periodismo con un Julio y César que mandaba publicar en metal o piedra 

edictos y cuestiones legales que llegaban a todas las provincias. Era un medio 

propagandístico del mismo poder. Igual que los ANNALIS MAXIMI dónde se 

recogía lo más importante que había sucedido durante el año: batallas 

conquistas y logros comerciales. Pero en la gran noticia están los romanos y es 

la que celebramos en Semana Santa. El acontecimiento más importante de la 

historia. Crucificado por Roma en Jerusalem.   

La difusión del cristianismo fue lenta al principio. Pablo escribió una serie de 

cartas o epístolas hablando de las creencias cristianas en diferentes 

comunidades. Algunos de los discípulos de Cristo bien pudieran conservar 

algunos de los dichos del maestro en forma escrita y los trasmitieron 

personalmente y eso fue la base de los evangelios escritos que trataron de 

formular un registro de la vida y de las enseñanzas de Cristo y establecieron el 

núcleo del Nuevo Testamento.  

Jerusalén fue el primer centro del cristianismo pero resultó destruido por los 

romanos en el año setenta. Alrededor del año 100 había iglesias cristianas en 

la mayoría de las ciudades de Oriente y en algunos lugares de la parte 

occidental del Imperio. El siglo III y IV ya muchos seguidores hablaban latín, 

cómo saben el Nuevo Testamento está escrito originalmente en griego antiguo 

traducido al latín y poco después del año 200 ayudo ese hecho a su difusión. 

Para las comunidades cristianas los Evangelios formaban una unidad. 
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Ese poso de lo pasado sigue en nuestro trayecto vital. Hay que repartir amor 

que de dolor y sufrimiento el mundo ya está lleno. La emoción nos une a todos 

en la Semana Santa, que celebra dolor pero mucha alegría y predomina  el 

colorido. 

La Galilea de hoy habla de 7 mil millones de personas . Y seguimos estando 

con los mismos elementos como seres humanos. La vida igual que la muerte 

no depende de nosotros... El valor del ejemplo no lo subestimemos. En 

palabras del Papa  lo que se necesita es VALOR. Tiene más fuerza que mil 

palabras, que mil votantes, que mil me gusta, que mil retuits , que mil vídeos de 

youtube. El bien común nos une a todos. 

No quiero terminar sin manifestar mi admiración a todos los que hacen posible 

la Semana Santa lucense. Para ellos estas palabras de Juan Ramón Jiménez y 

mi sincero agradecimiento y admiración : 

 sobre las calles que huelen a cera sobre las azoteas con 

macetas se va viendo una luz de plata y en el fresco y puro azul 

matutino, aun negro; se oyen volar palomas que no se ven. 

MUCHAS GRACIAS. FELIZ VIDA 

  

 

 

 


